

Salmo 91

Por

Vic Coleman

Introducción

Vivimos en dos mundos, uno espiritual y otro físico. El mundo físico es uno que vemos, sentimos, tocamos y olemos. Pero el mundo espiritual que no podemos ver, tiene tanta influencia en nuestras vidas como el físico. Y la oración, a nuestro Padre, guiada por el Espíritu Santo, es nuestra puerta de entrada y el medio para afectar este mundo.

Recientemente me desperté temprano una mañana, mucho antes del amanecer, por un sueño en el que el Señor me mostró que la razón por la que algunas cosas estaban sucediendo en mi vida era porque el enemigo me estaba "robando". Había "dejado una puerta abierta" en mi vida y el enemigo la estaba explotando. Así que me levanté, agarré mi Biblia y oré. Pronto abrí el Salmo 91. Leí y recé este Salmo en voz alta. Después de un tiempo, volví a mi computadora y comencé a estudiar este Salmo. A medida que estudiaba versículo por versículo, comencé a ver cómo orar este Salmo en voz alta podía cambiar mi mundo físico. Dios había prometido tanto en unos pocos versículos cortos.

A través de esta lección, espero arrojar algo de luz sobre este Salmo para que los creyentes vean las verdades y el consuelo que presenta, entiendan su poder y *lo apliquen* mientras son "llevados de rodillas" por las pruebas de la vida.

Ahora, antes de comenzar, quiero hacer un par de puntos importantes con respecto a Dios hablando a través de sueños y visiones. Primero, la forma principal en que Dios se comunica con Sus hijos es a través de Su Palabra. Dios puede y ha usado varias formas de comunicarse con su pueblo a lo largo de la historia, por ejemplo, una voz apacible y delicada, a través de una zarza ardiente, apariciones de ángeles, visiones y sueños, la aparición de Cristo en la tierra. En mi vida, Dios me habla principalmente a través de Su Palabra, por el Espíritu Santo. En ocasiones, sin un patrón regular, tendré una "visión" por la noche. Luego, en los próximos días, sucederán cosas que confirmarán el "significado" de la visión. No soy un intérprete de sueños; No trato de interpretar cada sueño que tengo como si viniera de Dios. No pido ni busco que Dios me hable de esta manera. En ocasiones, lo hace. Y sé que es de Dios porque, con el

tiempo, los acontecimientos de mi vida posteriores a la visión han confirmado lo que la visión parecía estar diciéndome. En más de una ocasión pude prepararme para una "tormenta" antes de que llegara.

Mi segundo punto es este: si Dios elige hablarte de esta manera, no tienes que "devanarte los sesos" durante días interminables buscando un significado; solo ten confianza en Su capacidad para aclararte las cosas, en Su tiempo, a Su manera. Solo quiero ser claro acerca de esta manera en la que Dios en ocasiones me habla, personalmente. No quiero que trates de interpretar un sueño que puedes haber tenido y que en realidad fue causado por una "mala pizza" que cenaste. Si Dios te habla de esta manera, no es tu obra, es Su elección para Su propósito. No significa que seas "muy especial" a los ojos de Dios. Si Dios no te habla de esta manera, no estás "excluido"; Dios te hablará de otras maneras, principalmente a través de Su Palabra. Así que no salgas a comprar el último libro sobre la interpretación de los sueños. ☺

Pasajes de las Escrituras utilizados en esta lección

Trabajo 1

Trabajo 2

Salmo 91

Salmo 121

Juan 14:26-27

Filipenses 4:6 – 8

Hebreos 11:35-38

Santiago 1:16 – 18

Realmente hay un mundo espiritual ahí fuera

El libro de Job proporciona uno de los ejemplos más interesantes de cómo este mundo espiritual invisible afecta directamente nuestras vidas. Lee Job 1:1-5. En esta sección se proporcionan algunos antecedentes sobre Job. Aprendemos que él es "perfecto" y "recto", que "temió a Dios" y que "se apartó" del mal, según la versión King James (KJV) de la Biblia. Si nos fijamos en la definición hebrea de estas palabras, obtenemos una visión mucho más clara de Job.

- Perfecto (tam) – completo, sin que le falte nada, moralmente inocente, que tenga integridad
- Recto (yashar) – justo, agradable, correcto
- Temor (yare') – reverente, mostrando honor o respeto por
- Evitado (cuwr) – apartarse, partir, evitar

Vemos que Job era completo, no le faltaba nada, era un hombre justo que mostraba respeto por Dios y evitaba el mal. Por lo tanto, Job era un hombre piadoso e íntegro, que también resultó ser muy rico.

Ahora lea los versículos 6 al 12. Vemos que hay un intercambio entre Dios y Satanás del cual Job no es consciente. Esta conversación tuvo lugar en el ámbito espiritual. Al leer los versículos 13 al 22, descubrirá que el mundo espiritual tuvo un efecto directo en el mundo físico de Job. De nuevo, esto es evidente en Job 2:1-6, y en los versículos 7-8.

¿Qué podemos obtener de esos pasajes? Hay un mundo espiritual que puede tener un efecto directo en el mundo físico en el que vivimos. Las pruebas que experimentó Job no tenían nada que ver con su conducta "pecaminosa". Por el contrario, se nos dice que Job "evitó" (evitó) el mal y honró a Dios. Las pruebas en la vida de Job ocurrieron porque Satanás desafió a Dios. Esencialmente, Satanás dijo que la única razón por la que Job era un hombre íntegro era porque Dios lo bendijo. Básicamente, Dios dijo "No" y Satanás salió a demostrar que Dios estaba equivocado. La batalla era entre Dios y el enemigo; quién tenía razón y quién no; quién sabía de lo que estaban hablando y quién no, Dios o Satanás. Fue una batalla espiritual que afectó al mundo físico. El resultado de esta batalla tuvo extraordinarias consecuencias eternas. Si Dios estuviera "equivocado", entonces no sería Dios; todo acerca de Él podía ser cuestionado. Había mucho en juego en los resultados de esta batalla, y Job estaba en el medio.

Por lo tanto, hay un mundo espiritual que afecta al mundo físico. ¿Qué "herramienta" proporciona Dios para "penetrar" en este mundo espiritual? Oración. Dios nos ha dado un medio físico para comunicarnos con Él, que existe en el reino espiritual. Y aquí es donde entra el Salmo 91. Cuando somos "llevados a nuestras rodillas" por las pruebas de la vida, podemos rezar este Salmo a nuestro Padre como una petición por Su protección y un recordatorio de lo que Él ya ha provisto. Ahora vamos a profundizar.

Punto clave: Hay un mundo espiritual que puede afectar nuestro mundo físico.

Punto clave: Nuestra comunicación con Dios (oración) puede afectar nuestro mundo físico.

Morando en el Lugar Secreto

Lee Salmo 91:1. Hay varias palabras que me gustaría definir que se usan en la KJV. Usaré esta versión durante la mayor parte de la lección. No tienes que tener una versión King James de la Biblia, pero te será útil.

- Habitá (yashab) – sentarse, sentarse, permanecer, ser establecido
- Secreto (cether) – cubierta, refugio, escondite
- Permanecer (luwn) – alojar, detenerse, pasar la noche, hacer descansar o alojar

De modo que "morar" en el lugar "secreto" del Altísimo, significa alojarse o descansar bajo el amparo de Dios; detenerse y descansar bajo Su protección. El versículo está diciendo esencialmente que *aquellos que permanezcan y se sienten en la cubierta y el refugio de Dios descansarán bajo Su protección.*

No hace falta decir que es mejor "morar (yashab)" con Dios *antes de que* lleguen los problemas. Si el pronóstico del tiempo predice una tormenta eléctrica severa para su área, es mejor estar ya bajo refugio antes de que llegue la tormenta, en lugar de "correr a cubrirse" en medio de la tormenta. Lo mismo sucede con Dios: lo mejor es tener ya una relación personal cercana con Él que se fortalezca a diario, para que puedas estar preparado cuando se presente una tormenta.

Punto clave: Es mejor morar (yashab) con Dios *antes de que* lleguen los problemas.

*Muchos cristianos y no cristianos por igual esperan para correr a Dios después de encontrarse con una prueba. ¿Por qué? ¿Cómo se puede cambiar eso para que las personas "yashab" con Dios *antes de que* lleguen los problemas? ¿Qué te acercó más a Dios?*

El versículo 1 también proporciona una garantía de Su protección. Su refugio es tan seguro que puedes "morar" allí, es decir, puedes detenerte y descansar. Y mientras descansas, puedes afirmar el versículo 2. Dios es tu fortaleza, refugio y tu Dios, es decir, aquel a quien amas, obedeces y adoras. Es en Él en quien confías.

Cuando pienso en el versículo 2, me imagino estando en casa relajándome, viendo una repetición de Star Trek™ (soy fan de Star Trek™), comiendo palomitas de maíz en el sofá. Una tormenta severa podría estar justo encima de mi casa, pero mi preocupación es lo que le sucederá a la tripulación del Enterprise cuando se desplacen a un planeta. Lo que *no* está en mi mente son las preocupaciones sobre el viento, un techo con goteras, el granizo que cae sobre mi cabeza o que me empape la lluvia. ¿Por qué? Porque confío tanto en la seguridad de mi refugio que mi mente está "libre" para concentrarse en otras cosas, como la misión de la tripulación del Enterprise.

Confiar en Dios debería ser lo mismo. Nuestra confianza en Él debe ser tal que nuestras mentes estén "libres" para enfocarse en cosas distintas a nuestros problemas, como la obra que Él nos ha llamado a hacer. La palabra "confianza" viene de la palabra "chacah" que significa confiar, esperar, refugiarse.

Punto clave: Confiar en Dios "libera" nuestras mentes para enfocarnos en otras cosas que no sean nuestros problemas. Cuanto más nos acercamos a Dios, más "libres" nos volvemos.

Pero con demasiada frecuencia nos encontramos confiando en cosas que no ofrecen descanso.

- Nosotros mismos (puedo hacerlo yo mismo)
- Nuestro entendimiento (puedo usar el sentido común y entenderlo)
- Nuestra cuenta bancaria (tengo suficiente dinero; Puedo manejarlo)
- La cuenta bancaria de otra persona (me han ayudado antes; ahora no me rechazarán)
- Consejos para los demás (Dijeron: "Si yo fuera tú, lo haría...". Ni siquiera han resuelto sus propios problemas todavía)
- Lógica o razón
- Nuestro "control" sobre nuestras circunstancias (el control es realmente una ilusión; no podemos controlar nuestros malos hábitos, mucho menos a otras personas que aún no sabemos que afectarán nuestras circunstancias)
- Filosofías mundanas (Todos los demás lo hacen de esta manera)
- Alguien más que venga por nosotros

¿Puedes pensar en otras cosas en las que la gente confía además de Dios? La última vez que te metiste en problemas, ¿en cuál confiabas? ¿Por qué? ¿Por qué te falló? ¿Cómo puedes evitar volver a hacerlo?

Hay ocasiones en las que Dios usará uno de los anteriores para ayudarnos, pero es cuando comenzamos a depender y depender de algo más que de Dios que nos quedamos cortos. Dios debe ser nuestra principal fuente de ayuda.

A salvo de las trampas

Lee el versículo 3. Contiene palabras que no usamos muy a menudo, especialmente en la KJV. La "trampa" en hebreo es literalmente una trampa para pájaros. En sentido figurado, se refiere a trampas, complotos o planes de calamidad en tu contra. El "cazador" es el que pone la trampa o cebo. Así que el versículo 3 dice que con gran certeza (seguramente), Dios te arrebatará y te salvará de los planes y complotos de aquellos que están tratando de atraparte o lastimarte. Él también te salvará de enfermedades mortales o peligrosas (nocivas).

En el versículo 4 se nos da una imagen de su protección. Puedes imaginar a un águila hembra cubriendo a sus polluelos con sus plumas. Los polluelos están seguros y cerca de la madre. Recuerda, los polluelos "yashab" y "luwn" con la madre.

La última mitad del versículo tiene alguna explicación. Mi primera reacción fue: "¿Qué significa que la 'verdad' de Dios será mi escudo, y qué es un 'escudo'?"

La palabra "verdad" proviene de la palabra "emeth", que significa:

- Firmeza, fidelidad, verdad
- Seguridad, Fiabilidad
- estabilidad, continuidad
- fidelidad, confiabilidad
- verdad
- como se ha hablado
- De testimonio y juicio

- de la instrucción divina
- La verdad como un cuerpo de conocimiento ético o religioso
- Doctrina verdadera

Al revisar la lista, me di cuenta de que todas las definiciones de "verdad" hablan de características de Dios que me protegen. La fidelidad de Dios es de lo que dependo. Esa fidelidad está ligada a Su confiabilidad y estabilidad. Debido a que Él es confiable, la Palabra hablada y escrita de Dios es verdadera; nunca fallará. Por lo tanto, puedo depender de Sus juicios e instrucciones divinas. Y finalmente, porque Él es Dios, Él tiene todo el conocimiento, por lo que Sus doctrinas son verdaderas.

La palabra "escudo" se refiere a un escudo grande, y "broquel" se refiere a un pequeño escudo que se usa en el antebrazo. Entonces, el versículo 4 implica que la verdad de Dios (*emeth*) te tiene cubierto, no importa qué tipo de escudo necesites, grande o pequeño; La protección de Dios es completa.

Punto clave: La protección de Dios es completa.

¿Cuándo fue la última vez que cuestionó las habilidades de Dios? ¿Por qué? ¿Qué te hizo dudar de Él? ¿Finalmente cambiaste de opinión? Si es así, ¿qué te hizo confiar en Él? ¿Qué puedes hacer para asegurarte de que confías en Él en el futuro?

Entonces, ¿cuándo puedo tener miedo?

Lee los versículos 5 y 6. Fíjate en las frases que se refieren al tiempo. No debemos temer ni de *noche*, ni de *día* (versículo 5), ni en *tinieblas*, ni al *mediodía* (versículo 6). Entonces, ¿cuándo se supone que debemos tener miedo y miedo? De acuerdo con estos versículos, nunca; a ninguna hora del día ni de la noche. ¿Por qué?, porque Su "*emeth*" es nuestra protección. (Regrese y revise la definición anterior).

Volviendo a nuestra analogía del refugio, nuestro refugio nos protege día y noche. El techo de nuestro refugio no se abre por la noche para dejar entrar la lluvia. Nuestro techo es una estructura estable que mantiene su integridad. Y así es con Dios; Nunca duerme ni duerme. Es confiable. Recuerde, Su "verdad" (*emeth*) es nuestro escudo. Lee el Salmo 121. Es un salmo corto, pero refuerza el punto sobre la protección de Dios.

Problemas por todas partes

Lee los versículos 7 y 8 del Salmo 91. El versículo 7 tiene particular relevancia en este momento debido a la recesión en la economía de nuestra nación. Para algunos de nosotros, los problemas están por todas partes; La gente está perdiendo sus empleos, sus hogares y su tranquilidad. Pero los versículos hablan de nuestra protección a pesar de que la calamidad está a nuestro alrededor. No tenemos por qué perder la paz interior, aunque "pasen cosas malas". El refugio de Dios no es solo para nuestro bienestar físico, sino también para nuestro bienestar mental y espiritual. Cuando realmente confiamos en Dios, nos comportaremos con una calma y paz que los demás no entienden. Pueden preguntar: "¿Cómo es que no estás preocupado o molesto?". La respuesta es que confiamos en el Príncipe de la Paz. Lee Juan 14:26-27 y Filipenses 4:6-8.

¿Conoces a alguien que haya pasado por una prueba severa pero que parezca "mantener la cordura"? ¿Qué pasó? ¿Por qué estaban tan tranquilos a pesar de todo? ¿Cómo te hubieras comportado si te hubiera pasado lo mismo? ¿Por qué?

El versículo 8 me dio algo de consuelo debido a algunas de las cosas que otras personas me hicieron en el pasado. Me hizo saber que los malvados obtendrán su justa recompensa. Puede que no lo vea de inmediato, pero no escaparán de la mano de Dios.

Los versículos 9 y 10 continúan con el tema de la protección. En el versículo 9, "refugio" proviene de una palabra que significa refugio o refugio de la lluvia, la tormenta o el peligro. "Habitación" se refiere a una vivienda, algún lugar donde permaneces. Por lo tanto, si hacemos del Señor nuestro refugio y nos quedamos allí (morada), ningún mal vendrá a nuestro camino.

Ahora, te estarás preguntando,

"¿Esto realmente funciona? Me han pasado cosas malas en el pasado. ¿A Jesús incluso le sucedieron cosas malas?"

¿Cuál es la explicación? En el caso de Jesús, le sucedieron cosas "malas" como parte del plan de Dios. A lo largo de los Evangelios, hay numerosas frases como, "para que se cumplieran las Escrituras" (Mateo 2:15, 2:17, 2:23, 13:14, 27:9, Marcos 14:49, Lucas 4:21, 18:31 - NVI). Los acontecimientos de la vida de

Jesús en la Tierra fueron predichos por los profetas varios cientos de años antes de que naciera, incluso Su muerte. Así que Jesús cumplió un plan establecido por Dios el Padre. El plan final era resucitar a Jesús de entre los muertos y exaltarlo para que pudiéramos restablecer nuestra comunión con el Padre.

En nuestras vidas hay una serie de razones por las que suceden cosas malas. A continuación se enumeran algunos:

- Nuestra conducta pecaminosa
- Desobediencia a la sabiduría, al buen juicio o a los principios bíblicos
- Nuestra intención de hacer las cosas a nuestra manera en lugar de a la manera de Dios
- La conducta pecaminosa de los demás
- Las maquinaciones de Satanás contra nosotros
- Razones que no podemos explicar en este momento

Pero algunas cosas pueden suceder como resultado de que Dios cumpla Su plan para nosotros. Nuestro testimonio lo dice todo cuando mantenemos nuestra "paz" en medio de una prueba a través de nuestra relación personal con Dios a través de Cristo, con el poder del Espíritu Santo. Ese tipo de testimonio honra a Dios, y Él lo reconoce y lo aprueba. Al final, recibiremos honor de Él. Lee Hebreos 11:35-38. Los versículos anteriores hablan de los "héroes" de la fe que, por su fe, vencieron grandes obstáculos. Este pasaje habla de aquellos que sufrieron a causa de su fe. El versículo 38 declara que "el mundo no era digno de ellos".

Otro elemento de la protección divina

En el Salmo 91:11-12, David habla de otro aspecto de la protección de Dios: los ángeles. Dios "encargará" (ordenará, nombrará, dará un encargo a) Sus ángeles para que nos "guarden" (protejan, preserven, salven, vigilen). La KJV dice que ellos "te llevarán en sus manos". "Llevarte" significa levantar, llevar, sostener y sostener. Así que Dios ordenará a Sus ángeles que te levanten, te lleven, te apoyen y te sostengan.

El versículo 13 proporciona una imagen del tipo y el alcance de la "victoria" que tenemos con Dios sobre aquellas cosas que pueden causarnos daño. Una "víbora" es un tipo de serpiente venenosa, como una cobra o una víbora. Un "dragón" puede ser un dragón, un dinosaurio, un monstruo marino o una serpiente. "Pisotear" y "pisotear" significa un dominio completo sobre esas cosas dañinas.

Juntando todo esto, vemos que a través de Dios tenemos un dominio completo sobre las cosas que normalmente nos harían temer. Quiero enfatizar que el enfoque es permanecer en Dios, no en ninguna de nuestras habilidades. Si tenemos alguna victoria, es gracias a Dios. Lee Santiago 1:16-18. Cuando entramos en una temporada de paz y las cosas generalmente salen como queremos, nos sentimos cómodos. Nuestro enfoque cambia de Dios a las cosas buenas que Él provee. Comenzamos a disfrutar de la "buena vida" en la medida en que la intensidad de nuestra relación con Él disminuye. Incluso podemos empezar a pensar que teníamos algún poder e influencia y que éramos los principales responsables de nuestra victoria. Nada más lejos de la realidad. Por lo tanto, cuidado con la "buena vida".

¿Conoces a alguien que se haya llevado el crédito por el trabajo de otra persona? ¿Por qué lo hicieron? ¿Es esto algo bueno o malo? ¿Cómo se sintió la persona que realmente hizo el trabajo? ¿Cómo crees que se siente Dios cuando nos atribuimos el mérito de las cosas que ha hecho? ¿Has hecho esto recientemente?

Ahora, Dios Habla

En los últimos tres versículos del Salmo 91, Dios habla de la persona a la que brinda protección. Fíjese en la primera frase del versículo 14. ¿Qué significa "poner tu amor en Él"?

La palabra "amor" proviene de la palabra hebrea "chashaq" que significa amar, estar apegado a, anhelar. Últimamente he estado viajando mucho por mi trabajo. Si estoy lejos de mi esposa por un día o dos, no es *tan* malo. Pero si el viaje dura tres días o más,我真的 empiezo a añorarla. Escuchar su voz por teléfono no es suficiente. Quiero estar con ella. Dado que estamos en nuestra segunda década de matrimonio, nos hemos encariñado el uno con el otro.

¿Estás apegado a Dios? ¿Lo anhelas? Si es así, ¿cómo surgió tu "anhelo" por Dios? ¿Qué haces para mantener la relación? Si no anhelas a Dios, ¿por qué no? ¿Qué te lo impidió en el pasado? ¿Qué te lo impide ahora? ¿Ira, decepción, confusión, preguntas sin respuesta? ¿Cómo puedes desarrollar un anhelo por Dios a pesar de lo anterior?

También notarás en el versículo 14 los beneficios que recibes porque "chashaq" a Dios, es decir, anhelas y estás apegado a Dios. Él te "liberará" (te llevará a seguridad y protección), y Él te "pondrá en alto" (para

que te pongas demasiado alto para ser capturado, para que Dios te exalte). Todo esto porque has "conocido" Su nombre (lo sabes por experiencia, lo reconoces, lo reconoces).

El versículo 15 dice que cuando lo "llamamos" (clamamos en voz alta, pedimos ayuda), Él nos responderá y nos "librará". La palabra "librar" en el versículo 15 proviene de una palabra hebrea diferente al versículo 14. "Liberar" en el versículo 15 viene de la palabra "chalets" que significa:

- Eliminar, rescatar
- Equipar, armar
- Para vigorizar, para hacer fuerte

Así que Dios no solo nos rescatará, sino que nos equipará y nos hará fuertes. Cuando Dios nos "honre", obtendremos gloria, seremos honrados y llegaremos a ser fuertes.

Y finalmente, en el versículo 16, Dios nos "satisfará" con larga vida. "Satisfacer" no solo significa proporcionar lo que se necesita, sino satisfacer, desbordar, saciar. Me inclino a pensar que esto también es una referencia a la vida eterna.

Dios también dijo que Él nos mostrará Su salvación. "Salvación" viene de la palabra que significa lo siguiente:

- Salvación
- liberación
- Bienestar, prosperidad
- liberación
- salvación (por Dios)
- victoria

No es casualidad que la palabra hebrea de la que obtenemos "salvación" sea la misma palabra de la que se deriva "Josué". "Josué" es la traducción hebrea de "Jesús".

Resumen

Hay varias claves para experimentar "toda esta protección" provista por nuestro Padre. Son los siguientes:

- Debemos morar con Dios; (*yashab*) – sentarse, sentarse, permanecer, ser establecido
- Debemos permanecer con Dios; (*luwn*) – alojar, detenerse, pasar la noche, hacer descansar o alojar
- Debemos "confiar" en Dios; (*chacah*) – confiar, esperar, refugiarse.
- Debemos hacer del Señor nuestra "morada"; (*ma 'own*) – una morada, un refugio
- Debemos poner nuestro "amor" en Él; (*chashaq*) – amar, estar apegado a, anhelar

Ahora puede que estés pensando: "Vic, esta es una lista larga", pero todo lo anterior gira en torno a nuestra relación personal con nuestro Padre. A medida que nuestra relación crezca, todo lo anterior vendrá de forma natural, sin esfuerzo.

Por eso os insto a que, antes de que llegue una tormenta, construyáis vuestro "refugio". Desarrolle una relación más cercana con Dios y ore en voz alta el Salmo 91. Usted será fortalecido y animado por la protección "sólida como una roca" que Él promete a sus seres queridos.